

Fecha	Sección	Página
08.12.2009	El Mundo	24

EU admite daños de efecto invernadero

La EPA dio luz

verde a medi-

das adicionales,

como la limita-

ción de los ga-

ses que emiten

los tubos de es-

cape de los

WASHINGTON (Agencias).— La Agencia de Protección del Medio Ambiente (EPA) de Estados Unidos concluyó ayer que los gases de efecto invernadero son una amenaza real para la salud pública y deben ser controlados.

El anuncio hecho por la titular de la EPA, Lisa Jackson, marcó un histórico reposicionamiento en la postura de Estados Unidos, que por años se resistió a respaldar estudios anteriores que alertaban de este riesgo.

Jackson dijo que "abrumadora evidencia de estudios científicos muestra que la amenaza (que estos gases presentan) es real". "Esta administración no ignorará más la ciencia o las leyes, ni evitará la responsabilidad que tenemos con nuestros hijos y nietos", agregó.

La EPA despejó así el camino para que el país regule las emisiones de gases de efecto invernadero sin necesidad de que el

Congreso apruebe una nueva ley. El dictamen era ampliamente esperado, luego de que este año la agencia publicara hallazgos preliminares. Ahora se podría empezar a crear reglas para regular las emisiones de los tubos de escape de los vehículos, servicios básicos de energía, además de la industria pesada, según las leyes existentes.

La Corte Suprema dictaminó en el 2007 que la EPA tenía el derecho a regular las emisiones de gases bajo el Acta de Aire Limpio. En el gobierno del ex presidente George W. Bush, la institución dijo que el Congreso era el lugar correcto para tomar acciones. En teoría, la decisión de la EPA habilitaría al presidente de EU, Barack Obama, a implementar medidas de protección del clima aprobadas ya por la Cámara Baja, pero retenidas en el Senado. De todas maneras, Obama ya dijo que no negociaría al margen del Congreso.

Una legislación sería más digerible para Obama, ya que representaría un compromiso entre empresas, políticos y otros interesados, en vez de una norma impuesta Si la agencia actúa en solitario,

> podría enfrentar una serie de impugnaciones legales, además de desafíos de ambientalistas buscando que se adopten acciones más fuertes.

> El senador demócrata John Kerry dijo que la medida estaba dirigida a presionar al Congreso para actuar. Agregó que las "regulaciones impuestas por definición no incluirán las protecciones al trabajo e incentivos de inversión que estamos proponien-

do en el Senado hoy en día". Republicanos señalaron que la medida equivale a imponer un impuesto de energía.

El anuncio coincidió con el inicio de la Cumbre de Cambio Climático en Copenhague, a donde EU llevará una propuesta para reducir sus emisiones de dióxido de carbono hasta en 17% los próximos diez años.

"Esto es muy significativo en el sentido de que si (...) el Senado falla en adoptar la legislación (sobre las emisiones), entonces el gobierno tendrá la autoridad para regular", dijo Yvo de Boer, jefe de la Secretaría del Cambio Climático de las Naciones Unidas.



Página 1 de 2 \$ 28725.84 Tam: 264 cm2



Fecha	Sección	Página
08.12.2009	El Mundo	24



OPTIMISTA. Yvo de Boer, jefe de la Secretaría de Cambio Climático de la ONU, califica de positivo anuncio estadounidense sobre gases contaminantes

078. 2009.12.08